

EL TRADICIONALISTA

SEM ANARIO

ÓRGANO DE LA COMUNIÓN CATÓLICO-MONARQUICA EN ESTA PROVINCIA

Año III	Precios de suscripción	Castellón 15 de Junio de 1895	Redacción y Administración	Núm. 120
	Un mes. 0'50 pesetas. Trimestre. 1'25 id. Pago adelantado.	SE PUBLICA LOS SÁBADOS	Calle Mayor, número 111, donde se dirigirá toda la correspondencia. Remitidos á precios convencionales	

LOS CIRCULOS CARLISTAS

Católicos son estos Círculos, y tienen á la fe como la primera y más preciada de sus divisas. Católicos son, y no exclusivamente para dentro de casa, sino para fuera de ella también. Llevan el Catolicismo á la cabaña del obrero, al templo del Señor y al colegio electoral donde caen las papeletas que luego hacen sentir su influjo en el llamado templo de las leyes.

En los Círculos carlistas se incuban los hermosos y enérgicos discursos que aparecen en boca de nuestros diputados, que, como verdaderos mandatarios del pueblo, son reflejo fiel de las necesidades de éste, y como adalides de la tradición son panegiristas de sus glorias y admiradores entusiastas de su recuerdo.

Y como la fe no tiene por único campo de batalla la sociedad privada, el templo y el Parlamento; como la Iglesia, nuestra madre, no ha luchado únicamente en los Concilios, en las asambleas y en los palacios, sino que también ha vivido en las Catacumbas y enviado á sus hijos á las Cruzadas, los Círculos carlistas, que no quieren ser únicamente católicos en el hogar, llevan, si necesario fuere, el Catolicismo á la montaña y al martirio, y por su Dios y su fe mueren contentos sus socios al pie de la trinchera, en las filas del ejército de la tradición y el derecho y bajo el hermoso estandarte del Corazón de Jesús ó de la Virgen de los Dolores.

Son, pues, sus socios, cristianos en todos sus aspectos; en todas ocasiones y á todas las horas en que la Providencia pide, y no pide en vano, su concurso, sus fuerzas, su hacienda, su vida.

Y es indudable que tiene sus ventajas el ser católico de esta manera. Así no se corre el peligro de que nadie recuerde con desconfianza actos del que dirige, ya que por desgracia en la historia pública de algunos liberales conversos hay lagunas tristes y membranzas melancólicas.

Triste es, por ejemplo, el ver que la presidencia del Círculo católico de Madrid, esté encomendada al señor Rodríguez San Pedro, el mismo señor que siendo alcalde de la villa, autorizó la construcción de la capilla protestante. Muy triste.

Es decir, quizá no tanto como el hecho de que fueran á servir de contramesas á los colegios electorales, en obsequio tal vez del silvelismo, los muebles de alguno de esos Círculos católicos de la corte.

Aun en los tiempos normales y en la vida ordinaria de la sociedad prestan los Círculos carlistas á la Religión y á la patria los beneficios que están á su alcance. No solamente son las reservas conservadoras del pueblo, los centros de donde irradia el calor y la luz de los buenos ejemplos, lo cual es ya mucho; son además puntos de honesto recreo, adonde las clases altas de la comunión se confunden con las humildes en la fraternidad hermosísima de la idea, y á donde un sacerdote ó un católico tímido que sienten justificados escrúpulos de entrar en los cafés y casinos públicos, pueden sin desdoro de su dignidad, sin escándalo

de nadie, satisfacer esa natural exigencia de la sociabilidad humana, participando con otros católicos de quienes saben no han de recibir más que deferencia y respeto.

Verdad es que los sacerdotes son en los Círculos carlistas muy conocidos; son, por decirlo así, de la casa, porque ellos son sus directores espirituales, y en el tiempo de Cuaresma honran su tribuna con conferencias y pláticas religiosas. ¡Hasta ahora no ha hecho eso ningún Círculo político!

Y lo que tampoco ha hecho ninguno, lo que es honra, y honra especialísima para los Círculos carlistas, es su acercamiento á las clases humildes, á los obreros, para enobrecerlos con la fe carlista y apartarlos de los lugares de relajamiento. En muchos Círculos se admiten como socios gratuitos á aquellos que, solicitándolo, demuestren no tener recurso para la vida.

¡Cuántos obreros no han apartado del socialismo los Círculos carlistas de Vizcaya! ¡Cuántos se perderían para la fé el día en que el carlismo se perdiese, y sus enemigos consiguieran ahogar esa idea bendita que lo representa!

Pero eso es poco aún. En muchas partes los círculos carlistas, en cuanto disponen de medios para ello, establecen escuelas para obreros, consiguiendo frutos de bendición en su empresa, porque la enseñanza en escuela está basada en la Religión católica apostólica romana.

Con esto basta. Es decir, todavía era preciso añadir la última palabra á nuestros círculos. Y es que para que nada les falte, ni siquiera tienen que echar de menos la corona de la persecución. ¡Y los persiguen, no solamente los odios del impío, sino los de ciertos católicos que se empeñan en condenarlos al fuego eterno por el pequeño detalle de no tener en sus salones el retrato de la augusta señora que tolera masones en el ministerio, racionalistas en las cátedras y capillas protestantes en la corte de Felipe II.

A REVELACIÓN DE PARTE...

Señores senadores: «hay que convenir en que los ideales y pensamientos de la Comunión Tradicionalista, representan todas las grandezas de nuestra patria, y siempre es merecedor de respeto quien, sino representa intereses presentes, representa POR LO MENOS todas las glorias del pasado. (Muy bien, muy bien. (1).

Por fin, el tiempo, que es el gran revelador de las verdades, se ha encargado de hacer confesar á uno de los más crueles perseguidores de la España carlista, que el carlismo es el depositario DE TODAS LAS GRANDEZAS DE NUESTRA PATRIA... «y que representa POR LO MENOS todas las glorias del pasado.»

Gracias á Dios... Al fin la verdad se abre paso, y las conciencias, por tanto tiempo reprimidas, se escapan por la boca de los hombres para confesar la fé, acallada tantos años por el fuego de las concupiscencias.

(1) Discurso pronunciado en el Senado por el Presidente señor Montero Ríos, en la Sesión del Sábado 18 de Abril de 1895.

La declaración espontánea y sincera que hizo el Presidente del Senado en plena sesión, con aquiescencia del más formal de los cuerpos colegisladores es la promulgación de una verdad que, si se ha exhibido siempre clara como la luz del meridiano, no han podido verla los ojos cegados por las densas brumas de las pasiones.

Cuando el peso de los años encorva el espinazo hasta humillar la cabeza y hacerla mirar hacia el polvo de la tierra, que ya se abre para ofrecernos el lecho en que hemos de descansar hasta el día del Juicio de ésta escursión por la vida, la razón llega á ser más señora de la casa; y el hombre, con más dominio de sí mismo y aleccionado por la experiencia suele retractarse de sus errores.

Estos ejemplos se repiten todos los días.

Por esto no nos puede extrañar que el Presidente del Senado haya reconocido, siquiera por un momento, que España no tiene más grandezas que las que ha legado al partido carlista que es el representante DE TODAS las grandezas de la patria.

Y ciertamente... ¿Qué grandezas se podrán contar en este paréntesis que ha abierto el liberalismo en la gloriosa historia de la patria?

El carlismo es el que representa por lo menos todas las glorias del pasado... ¿Y dónde están las glorias del presente?... ¿Cuáles son las glorias de la España liberal?...

La España liberal ha ido perdiendo una á una todas nuestras posesiones, evangelizadas por nuestros sacerdotes, y regadas por la sangre de nuestros padres. Ha entregado el tesoro público en manos de los judíos expulsados por nuestros padres del suelo patrio, después de una porfiada lucha de siete siglos... Ha usurpado á la Iglesia el patrimonio de los pobres trayendo con la miseria la anarquía... Ha empobrecido de tal manera al Erario que hoy el pueblo, con el papel moneda que no se conoció en la España carlista, no puede sostener más que relaciones muy ruinosas con otros pueblos... Ha ensanchado los presidios en donde no caben tanto penado; y ha creado un ejército permanente, para su exclusivo entretenimiento, que robando los brazos á la industria y á la agricultura, no tienen más remedio que traer la completa ruina de la nación.

Hoy el liberalismo no puede enseñar ninguna grandeza que no sea exclusiva de la España carlista. La fe que ardía en el corazón de la España carlista la hizo grande en todas las manifestaciones de su ser... Y mientras Colón descubre nuevos mundos con los donativos de una Reina, nuestros arquitectos levantan las grandiosas catedrales que asombran al mundo, nuestros soldados toman á Granada y vencen á Francia y en Italia pasean triunfantes el pendón de la patria por toda la tierra, Cervantes, Fray Luis de León, Lope de Vega y Santa Teresa de Jesús, llenan nuestras bibliotecas de libros de oro... España no debe un cuarto á nadie ni se le ha ocurrido inventar el papel moneda aunque nuestros monarcas mueran pobres, como Isabel I ó humildes como Carlos I.

Hoy la España liberal tiene Reyes. con

muchos millones, y ministros tan ricos como los Reyes, pero el pueblo ruge de hambre.

La España de hoy si quiere revestirse de alguna grandeza, tiene que cubrirse con el ropaje de la España carlista. Aun puede engañar con el recuerdo de sus glorias pasadas, como un hijo vicioso engaña con el crédito de su padre... Pero este engaño dura poco, y la bancarrota inevitable pone en evidencia al malhechor.

La España liberal legará á nuestros nietos un nombre deshonrado y muchas deudas; ¡tantas!... que no sería difícil que los prestamistas se repartan el suelo de la patria que casi lo tienen ya totalmente cogido con las minas, ferrocarriles y los vinos, si la comunión carlista, el representante de todas las grandezas de la patria no viviera preparado para impedirlo.

ESPEREMOS

Podemos decir hoy con mayor razón que en otras ocasiones, cuando contemplamos el estado actual de España.

Estamos pasando por uno de los períodos más críticos de la revolución; el liberalismo, que como todo lo malo es estéril para el bien, se nos presenta hoy en toda su desnudez; aparece en nuestros días á los ojos de los mismos que han sido adoctrinados en sus perniciosas enseñanzas, con toda la repugnante esterilidad de una semilla podrida arrojada en terreno pedregoso y estéril.

Estamos contemplando y es fuerza que contemplemos con serenidad, cual se va desmorronando por sí misma la obra que en mal hora levantaron los apóstoles del error enfrente de la cátedra de verdad; es fuerza no perder la calma al ver como falsean los movedizos cimientos sobre que se asentara el soberbio edificio que la revolución en su soberbia levantó frente al verdaderamente grandioso monumento que nuestros padres erigieron sobre la sólida base de seculares instituciones. El edificio del liberalismo ya bambolea; se caerá indudablemente, más estemos tranquilos, á nosotros no ha de cojernos debajo.

El liberalismo progresó y pareció hacerse fuerte mientras el pueblo incauto prestó oídos á sus doctrinas halagadoras; con el fin de no perder el punto de apoyo, tuvo que desarrollar cada vez más sus perniciosos principios, y á medida que estos se desarrollaban le fué necesario hacer más amplias sus engañadoras promesas, para así tener sujeta la voluntad del pueblo descontentadizo y voluble, cimiento único sobre el cual levantó sus opresoras instituciones.

Hasta ahora, el mayor obstáculo que nosotros los tradicionalistas teníamos que remover y el mejor apoyo de la revolución era la obcecación y la ceguera de ese pueblo que trabaja, y que con la esperanza de remediar su situación presta atento y docil oído á las engañosas frases de que aquella se vale con más ó menos prodigalidad, según convenga á sus fines.

Hoy empieza á desaparecer ese enemigo, el pueblo comienza á desengañar.

ta, ha sucedido el de que las obras se han adjudicado á don Pedro Bobé, de Barcelona.

El porvenir no puede ser más halagüeño. Pronto, muy pronto, los trabajadores, faltos hoy de pan que llevar á su boca y á la de su esposa é hijos, tendrán ocupación holgada; se invertirán quedando aquí, muchos miles de duros, y mientras tanto, se extenderá el dique de levante, que se convertirá después en muelle, esperando que merced á otro generoso esfuerzo, por quien tenga poder y voluntad como ahora tuvo, se levante el dique de poniente, formando dos brazos ansiosos de recibir en su amoroso cuanto tranquilo seno, las embarcaciones que vendrán á traernos baratos productos y á extraer los frutos de nuestro suelo, de nuestra industria y de nuestro comercio, sacando á estas fuentes de riqueza de la postración en que yacen, para elevarlas á un alto grado de prosperidad.

Y el bienestar y la riqueza sonreirán en el suelo castellanense, alegrando sus hogares, hoy melancólicos y tristes por la pobreza, en la miseria rayana, que por doquier se observa.

¡Llor eterno á cuantos por nuestro ansiado puerto trabajaron!

No comprendemos la extrañeza que ha causado en el público la noticia de que la subasta de las obras del puerto se había adjudicado á un forastero, y nuestra extrañeza es mayor, ya que era de esperar sucediera esto, teniendo en cuenta que había postores en Valencia, en Tarragona, en Madrid y en Barcelona.

Nosotros somos los primeros en deplorar que el rematante no sea hijo de Castellón, pero ello no implica el que tengamos plena confianza de que el señor Bobé dará comienzo á las obras dentro de los cuatro meses señalados en el pliego de condiciones.

Si se ha equivocado el señor Bobé, allí que con su pan se lo coma; no todos los negocios mercantiles han de enriquecer al que á ellos se arriesga, tiene todo negocio sus quebradas y en este pudiera darse un caso; pero garantía sólida para nosotros y para todos los castellanenses deben ser, el que la casa de don Pedro Bobé, de Barcelona, dedique exclusivamente á esta clase de negocios, teniendo hoy á su cargo empresas que importan millones de pesetas.

La baja hecha en su pliego de condiciones es fabulosa, pues alcanza á un 35 por 100, ya que el tipo de subasta era de 763.822 pesetas y se ha adjudicado á don Pedro Bobé en 496.410.

CRÓNICA

ADVERTENCIA

Suplicamos á los señores suscriptores de EL TRADICIONALISTA, de fuera de la provincia, que se han atrasado en el pago de la correspondiente suscripción, abonen lo que adeudan, pues de lo contrario desde el primero del próximo Julio dejaremos de servirles el periódico.

Con el epígrafe «Una irregularidad» podrán ver nuestros lectores en otro lugar del presente número un artículo referente á algo gordo ocurrido en las oficinas de Hacienda, con la nueva exposición al público del registro fiscal de edificios y solares de esta ciudad. Del hecho que allí se da conocimiento parece que tiene ya noticias el juzgado de instrucción; asegurándose en algunos círculos que parecen bien enterados del asunto, que la grave cuestión que de tal noticia se desprende será tratada en nuestro parlamento por un ilustre diputado de esta provincia.

Las obras del ferrocarril de Calatayud Tercel. Valencia se inaugurarán hoy en Sagunto y en Calatayud el 30 de este mes.

El diputado á cortes por Sagunto señor Pacheco, también asistirá á esta fiesta inaugural de las obras de aquel importante y codiciado ferrocarril, á la que también ha sido invitado nuestro director.

Según leemos en un periódico: El hermoso crucero cuya pérdida tanto han llorado los españoles, está sumergido en la boca del estrecho al Nordeste de Tarifa sobre un fondo de 150 á 200 brazas.

Una casa extranjera se compromete á extraerle del agua.

Por primera vez celebrará este año el vecindario del Grao la festividad del Corpus Cristi. La función se ajustará al siguiente programa que nos ha remitido el señor alcalde pedáneo de aquel poblado marítimo para su inserción en el EL TRADICIONALISTA don Donato Bacas.

1.º Diana á las cinco de la mañana por el dulzainero que recorrerá todas las calles de la población.

2.º Pasacalle á las seis por la música de Benicasim.

3.º Misa y sermón con orquesta á las nueve de la mañana. Para la mayor solemnidad de este acto, la iglesia ha sido adornada por el señor soriano.

4.º Cabalgata á las doce en punto de la tarde. De la cabalgata formarán parte varias grupos, el guión de Nuestra Señora y el pasaje bíblico de la huida de José con su Esposa y el Niño.

5.º A las cuatro de la tarde, las danzas de enanos y pastorets recorrerán el poblado, saliendo de la casa del alcalde.

6.º A las cuatro y media saldrán los carros triunfantes de la plaza dando la vuelta por la calle de la Alegría, primera Travesía, calle de San Cristóbal, tercera Travesía, y desde aquí á la plaza.

7.º Después del paso de los carros de triunfo saldrá de la iglesia la procesión de la que formarán parte la Cruz parroquial, Nuestra Señora de Lidón, la Purísima Concepción, San Pedro y el Santísimo Sacramento bajo palio.

La música de Benicasim amenizará la procesión que recorrerá las calles de la Alegría, Connegito, San Cristóbal y Paseo de Buenavista hasta la esquina del embarcadero, desde cuyo punto se dirigirá á la iglesia.

Esta fiesta se celebrará mañana y con este motivo esperamos que se verá concurridísimo el inmediato caserío marítimo.

Los periódicos asturianos dedican sentidos artículos á la memoria de don Estanislao Sánchez Calvo, que, aun joven, ha fallecido en Avilés. Era el señor Sánchez Calvo hombre de vastísima ilustración; y si sus estudios son poco conocidos en España, no así en el extranjero, donde dos de sus obras produjeron gran sensación y fueron traducidas.

Los nombres de los dioses y Lo maravilloso positivo, son trabajos que demuestran en su autor un gran conocimiento de las ciencias modernas históricas, filológicas y filosóficas, avalado por una imaginación realmente artística, y por un estilo original y ameno.

Unimos nuestro sentimiento al de nuestros colegas asturianos, y damos el pésame á la familia del finado.

R. I. P.

Nuestro querido amigo don Tomás Romero Llorens, nos ha participado su efectuado enlace con la señorita doña Carmen Almela y Roig ofreciéndonos su casa en Nules, calle Mayor, 72.

Que sean muy felices.

Los Infantes don Alfonso y doña María de las Nieves acaban de regresar á Europa, después de un viaje por todo extremo interesante que deseaban efectuar hace muchísimos años, del cual acaso podremos publicar amplios detalles más adelante.

Por hoy nos limitaremos á decir que sus altezas reales han dado la vuelta completa al globo, recorriendo 61,000 kilómetros en seis meses, de los cuales han pasado setenta y ocho días en el mar.

Por blasfemo y autor además de un gran escándalo, ha denunciado la policía al vecino de Cuevas de Vinromá, Miguel Nos Cases, que en completo estado de embriaguez vagaba por las calles de la capital.

En carta que recibimos de Fanzara nos dice un suscriptor que ha pocos días ocurrió en dicho pueblo un hecho que ya es conocido en las inmediatas poblaciones y del cual creemos tendrán noticia las autoridades llamadas á intervenir en el asunto.

He aquí lo que nuestro amigo nos dice:

«Cuando regresaban estos vecinos de celebrar la fiesta en la ermita del Santísimo Salvador de Onda, como es costumbre de todos los años, el alcalde de Fanzara, Cristóbal Guarque y su hermano Pedro, guarda de campo, insultaron de palabra primero y luego de obra, al segundo alcalde de la misma villa José Durá y al síndico Vicente Serrano, hasta el extremo de sacar el señor Guarque un chuzo y de apuntar con la carabina el mencionado guarda, y gracias á la intervención de algunos pacíficos vecinos no tuvimos que lamentar una gran desgracia; Guarque se... en la vara pronuncian lo horribles blasfemias.»

Esperamos que el señor gobernador hará entender al alcalde de Fanzara, que no se cometen tantas atrocidades impunemente.

Los socios del círculo católico de Villarreal se proponen organizar una banda de música, bajo el patronato de San Pascual Bailón.

El regimiento de Asia es uno de los que les ha tocado la suerte de embarcarse para Cuba. Los soldados de dicho regimiento son en su inmensa mayoría hijos de esta provincia.

Al mando del batallón expedicionario, irá nuestro particular amigo el teniente coronel señor Cotrina.

Nuestro paisano, el laureado escultor Viciano, ha alcanzado una medalla de segunda clase en la Exposición de Bellas Artes de Madrid. La de honor le ha sido adjudicada al ilustre Benlliure, como ya se esperaba.

Nuestra enhorabuena al escultor castellanense y al valenciano Benlliure también.

Dice nuestro estimado colega La Verdad, de Tortosa:

«Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro muy querido amigo, el distinguido escritor don Andrés Peyrat, Director de El Tradicionalista de Castellón.»

Efectivamente, nuestro Director tuvo la satisfacción de saludar al del valiente diario tortosino, recibiendo del ilustre patricio señor González y de sus apreciables compañeros, cariñosas demostraciones, que el señor Peyrat agradece mucho, esperando ocasión propicia de corresponder á tan dignos é ilustrados periodistas, que tan perseguidos se ven hoy por los sectarios del integrismo y otros negociantes políticos que sacrifican los intereses de la aristocrática capital de nuestra diócesis, por satisfacer sus egotismos personales y enriquecerse en poco tiempo.

En celebración del triunfo electoral que en las elecciones municipales obtuvo nuestro querido amigo don Juan Bautista Torres, nos invitó á una paella que comimos el martes de esta semana en una masía de dicho señor, á la que asistieron nuestros amigos el dignísimo presidente de la Junta provincial don Francisco Giner, y los señores Montoliu, Bellido, García, Monferrer, Peyrat, Gascó y Centelles.

Ayer nos comunicó el telegrafo la noticia de haber fallecido en Burgos el señor Ruiz Zorrilla.

Dios le haya acogido en su seno.

La falta de espacio nos impide reseñar extensamente la inauguración oficial de las obras de la presa de las aguas que en el río Mijares han construido los pueblos de Almazora y Castellón para el riego de sus fértiles campos.

El acto tuvo lugar en la tarde del miércoles, previa correspondiente invitación del digno presidente del Sindicato de riegos, nuestro particular amigo, don José Sánchez Esteller, y á presencia del señor gobernador civil, don Belisario de la Cárcova; del general gobernador, don José Blanco; del arcipreste, don Tomás Costas; presidente de la Diputación provincial, don Ramón Salvador; los señores alcaldes de Castellón y Almazora; diputados provinciales otros varios señores y los directores del Reginal, Herald y EL TRADICIONALISTA.

El lunch estuvo muy bien servido en el hermitorio de Santa Quiteria, por el acreditado fondista señor Bordoy, y los comensales muy ingeniosos y ocurrentes.

Las reses que se lidiarán en nuestra plaza de toros el día 7 del mes próximo, pertenecen á la acreditada ganadería de don Joaquín Pérez de la Concha.

Correspondencia

Chert 5 Junio 1895.

Señor Director de EL TRADICIONALISTA. Muy señor mío y amigo: Desearía insertara en su ilustrado periódico estas mal trazadas líneas para demostrar el celo de que estan po-

seídos los dos dignos sacerdotes que tenemos al frente de esta parroquia don Miguel Albalat y señor Ochando, que no descansan un momento en su deseo de propagar el culto divino; disponiendo que el primer día de Pascua se solemnizara una extraordinaria y solemne función en honor de niños y niñas de la primera Comunión después de ocho días de ejercicios y examinados de doctrina cristiana.

El acto fué concurridísimo. El altar mayor de la iglesia estaba adornado espléndidamente, con dos magníficos arcos de flores colocados en el centro de la iglesia, y con un silencio profundo comenzó la misa á toda orquesta que ha dicho el digno cura regente.

Antes de administrar la sagrada Comunión, el referido señor Albalat desde el pie del altar dirigió su autorizada palabra á los niños y niñas explicándoles con elocuentes frases y con un gran fondo de sana doctrina, la importancia del Misterio de la Eucaristía y del modo que los fieles deben acercarse á la Sagrada Mesa. La oración de tan virtuoso sacerdote ha producido gran efecto entre los congregantes y padres de familia que han derramado abundantes lágrimas.

Terminado este conmovedor acto que se celebró con el mayor orden, el mismo señor cura con el mayor cariño y paternal solicitud, conversó con los niños muy familiarmente animándoles para que acudan á recibir á menudo tan hermoso Sacramento, entregándoles á cada uno como recuerdo una estampa que representa su primera Comunión.

Por la tarde una magnífica procesión en la que acudieron además de los congregantes el digno ayuntamiento y principales vecinos, haciendo los mejores trajes de verano, distinguiéndose la señorita Brígida Reverter, hija de nuestro amigo y distinguido farmacéutico don Cirilo Reverter que ha tenido la honra de ver recibir la primera Comunión á dos de sus hijos. Sin otro particular le da anticipadamente las gracias este su correligionario y suscriptor que besa su mano,

Mariano Zaragoza.

Variedades

PADRINO Y AHUJADO

Erase una vez un pobre, tan pobre, que no tenía con qué vestir al octavo hijo que iba á nacerle, ni qué dar de comer á los otros siete. Un día se salió de su casa, porque le partía el corazón oírlos llorar y pedirle pan.

Echó á andar sin saber á donde, y después de haber estado andando todo el día, se encontró á la caída de la tarde á la entrada de una cueva de ladrones.

El capitán de la banda le salió al encuentro, y le preguntó qué era lo que quería.—Señor—respondió el pobre hombre inclinándose de rodillas—soy un infeliz que no hago daño á nadie, y que me he salido de mi casa por no oír á mis pobres hijos pedirme pan que no puedo darles, ni presenciar el parto de mi mujer, que no tiene en qué envolver lo que nazca.

El capitán tuvo compasión del pobrecito, le dió de comer, le regaló un bolsillo con dinero y un caballo, y le dijo que cuando naciese su hijo le avisase, porque quería ser el padrino del niño.

Volvió á su casa el pobre, que más que andar parecía volar, y con tanto contento que no le cabía en el corazón.

Cuando llegó, ya la criatura había nacido; entregó á su mujer el dinero que traía, y enseñada se volvió á la cueva y dijo al bandolero lo ocurrido y el bandolero prometió que aquella noche iría á la iglesia y cumpliría su palabra.

Así lo hizo; tuvo el niño en la pila, y le regaló un bolsillo lleno de oro.

Poco tiempo después el niño se murió y se fué al cielo. San Pedro que estaba en la puerta le dijo que entrase; pero el niño le contestó:

—No entro si mi padrino no entra conmigo.

—¿Y quién es tu padrino?—preguntó el Santo.

—Un capitán de bandoleros—contestó el niño.

—Pues hijo—repuso el Santo—tú, inocente puedes entrar, pero tu padrino, no.

El niño se sentó muy triste con la mano puesta en la mejilla; pero sin entrar.

Acertó á pasar por allí la Virgen, y al verle tan afligido, le dijo:

—¿Por que no entras, angel mío?
—El niño le respondió que no quería entrar si no entraba su padrino, y San Pedro le dijo á la Señora quién era el padrino del niño, y cómo era cosa imposible que entrase en la mansión de los justos.

El niño se puso entonces de rodillas, cruzó sus manecitas, y lloró tanto, que la Virgen, que es madre de misericordia, se compadeció de su dolor. Se alejó y volvió á poco con una copa de oro en la mano.

—Toma—le dijo al niño entregándosela—vete á buscar á tu padrino, y dile que llene esta copa de lágrimas de contrición, y que si así la trae, podrá entrar contigo en el cielo. Ponte estas alas de plata y echa á volar.

El ladrón estaba durmiendo en una peña con el trabuco en una mano y un puñal en la otra; al despertar vió en frente de sí, sentado en una mata alhucema á un hermoso niño desnudo, con unas alas de plata que relumbraban al sol y una copa de oro en su manita.

El ladrón se refregó los ojos, creyendo que estaba soñando, pero el niño le dijo:

—No creas que estás soñando; yo soy tu ahijado, que vengo por tí, para llevarte al cielo y pagarte el beneficio que me hiciste llevándome á cristianar.

Y en seguida le refirió cuanto había ocurrido.

Entonces el corazón del pecador se habrió como una granada, y sus ojos vertieron agua como fuentes. El dolor que por sus culpas sintió fué tan agudo, y tan vivo y penetrante su arrepentimiento de haberlas cometido, que le atravesaron el pecho como dos puñales, y murió. Entonces el niño, que había recogido aquellas lágrimas en la copa de oro, voló con ella

y el alma de su padrino, al cielo, en que entraron ambas; pues Dios quiere, no la perdición, sino la salvación del hombre, y se la concede con el perdón de que todos necesitamos; pero ese perdón quiere el Señor que se le pida humildemente, y no que se desatienda orgulloso.

Fernan Caballero

STELLA MATUTINA

¿Habeis visto en las tranquilas alboradas de Mayo, cuando la rosada luz de la aureola eclipsa el fulgor de todas las estrellas; brillar al lucero matutino, que viene precediendo al soberano astro del día? Pues de la misma manera se presenta la Inmaculada Madre de Dios, estrella de la mañana, que precede al verdadero sol de justicia, Jesucristo, el Redentor del mundo. Y así como la aurora hace palidecer la luz de todas las estrellas, así María eclipsa con sus gracias, sus prerrogativas y sus privilegios singulares, las excelencias de todas las mugeres santas, y se muestra á nuestra consideracion como trono augusto donde descausa la Majestad de un Dios, hecho Hombre por nosotros.

¡Cristianos contemplad la celestial belleza de esta Virgen escogida para tan alto ministerio! ¡Admira las virtudes que forman la corona de esta sublime maternidad! Ved á María, pobre y necesitada de todo, siendo Madre del supremo Señor de cuanto existe; ved llena de privaciones y agoviada por las estrecheces de la miseria y por las inclemencias de la estación, sin tener donde reclinarse á su divino Hijo á la que es Reina de cielos y tierra; ved á sin otra compañía que el santo Patriarca, siendo la augusta Emperatriz de todas las criaturas y

considerad cuánto nos separamos de María en todas nuestras acciones.

Llena de gracia atrajo de lo alto de los cielos al Verbo divino, que quiso bajar para morar en su seno de Virgen; llena de fe creyó en las palabras del ángel que le anunciaba el Misterio de la divina Encarnación y humillándose hasta lo sumo, se llama esclava cuando la eligen Señora; llena de caridad hacia el linaje humano, consiente en ser la Madre del Salvador, para ayudarle á la Redención del mundo, y no vacila en ofrecer ese Hijo tan amado; llena de esperanza aguardó en la pobreza la llegada del divino Mesias, y soportó con invencible paciencia los trabajos y las adversidades que padejó en la infancia de Jesús y los dolores y las amarguras de su Pasión y de su muerte, esperando el glorioso momento de la Resurrección colmada, en fin, de virtudes y de gracias, se muestra clara y brillante como la estrella de la mañana disipando las tinieblas del pecado, iluminando los caminos que conducen á la salvación, siendo la matutina estrella que guía con sus tranquilos rayos los pasos del misero mortal por este valle de desventuras y de lágrimas.

Sociedad de Amortizaciones

(o)

Agencia de Castellón

Se recomienda á las familias que se interesan por el bienestar y por el porvenir de sus hijos ó herederos, que no compren en ningún establecimiento sin exigir el reintegro de su dinero en «Resguardos industriales» con «Garantía hipotecaria» amortizables por sorteo, anuales y por todo su valor.

Para conocimiento del público, en los establecimientos pondrán una tablilla en sitio vi-

Al que compra en esta casa se le devolverá el valor de lo comprado en «Resguardos industriales» con «Garantía hipotecaria» amortizables en su totalidad por sorteos anuales.

Para informes, detalles, prospectos y cuantas aclaraciones ó datos se deseen, acúdase á don Antonio Segarra Llorens, calle Salinas, número 8, oficinas de esta delegación.

SERVICIO A DOMICILIO

Interesante

114. Mayor 114

Las personas delicadas y de buen gusto, todas deben beber los ricos vinos finos de Mesa de la

Quinta Vista Alegre

de los que se venden tres clases y son: Sin raya, Una raya y Dos rayas á 2.50 y 3 pesetas las doce botellas con devoción del envase.

Al detall á 20 céntimos cuartillo.

Cántaros á 3 pesetas.

También se detallan selectos vinos rancios, dulces y secos especiales para postre y para enfermos.

SE SIRVE Á DOMICILIO

Se venden: Calle Mayor, 114 por la puerta trasera que da la entrada de la calle de Caldereros.

Imp. de El Tradicionalista, Magdalena, 12, Castellón

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Para los señores suscritores.—En la 1.ª página, 40 céntimos de peseta línea.—En la 2.ª y 3.ª página, 25 céntimos de peseta línea.—En la 4.ª página, 15 id.—Remitidos, 15 céntimos de peseta línea.—Esquelas de defunciones y aniversarios, á 5 pesetas.—Las repeticiones á mitad de precio.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Para los no suscritores.—En la 1.ª página, 75 céntimos de peseta línea.—En la 2.ª y 3.ª página, 50 céntimos de peseta línea.—En la 4.ª página, 30 céntimos de peseta línea.—Remitidos, 30 céntimos de peseta línea.—Esquelas de defunciones y aniversarios á 10 pesetas.—Las repeticiones á la mitad.

ANUNCIOS

LA UNIVERSAL AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS 12.—MAGDALENA.—12 dirigida por DON ANTONIO RAMIREZ Y REINO cesante de Hacienda y exsecretario de Ayuntamiento Se encarga de promover y gestionar toda clase de asuntos, administrativos, contencioso-administrativos y particulares en las oficinas del Estado Provinciales y Municipales con la mayor actividad y economía.

GRAN FÁBRICA DE GUANOS CONCENTRADOS LA ESTRELLA DE PASCUAL GALOFRE CASTELLON DE LA PLANA Director Químico: D. M. Font, doctor en ciencias Físico-Químicas Esta casa, dedicada desde el año 1891 á la fabricación de GUANOS, ha conseguido crear una numerosa clientela por el simple motivo de no haber engañado á nadie, y por ser sus GUANOS (en las diferentes clases) superiores á las exigencias de los agricultores, quienes están altamente satisfechos del género, como lo demuestra el hecho de no haber formulado hasta el día reclamación alguna por parte de aquellos, antes al contrario, los guanos de esta casa han dado resultados mejores que esperaban ellos mismos.

HISTORIA DE LA GUERRA CIVIL POR DON ANTONIO PIRALA BASES DE LA PUBLICACIÓN Esta importantísima obra se publica en tamaño folio, por cuadernos de 64 grandes columnas, estrenando en ella una hermosa fundición de tipos nuevos y elegantes. Además va ilustrada con magníficos mapas y láminas al cromo, representando los hechos más culminantes de la obra. Cada lámina ó mapa, equivaldrá á 32 columnas de texto. El precio de cada cuaderno es el de DOS REALES CADA UNO EN TODA ESPAÑA Cada semana se reparte un cuaderno ó más, si así lo desean los señores Suscritores. Los señores que quieran suscribirse directamente, pueden verificarlo dirigiéndose al editor, don Felipe González Rojas, San Rafael, 9, Madrid, y remitiéndole al mismo señor el importe de doce cuadernos en libranzas ó letra de fácil cobro. Se suscribe en Castellón en el Centro de Suscripciones y taller de encuadernación de don José Gómez Calle de Enclén.

En el Centro general de Comisiones y anuncios de D. A. R. de Austri establecida en la calle de Vertraillons, núm. 5, Barcelona, se hallan de venta las obras siguientes: GLORIAS DEL PONTIFICADO Es una magnífica obra de cuatro abultados tomos en 4.º mayor, conteniendo en junto 2.368 páginas impresas en buen papel satinado, ilustrado con 264 láminas al cromo, representando estas, todos los Sumos Pontífices desde San Pedro hasta S. S. León XIII, encuadrados lujosamente con preciosas tapas hechas exprofeso y aunque su precio es de 86 pesetas, se mandará á los que la pidan, al reducido precio de 60 pesetas. También se dará la magnífica obra «El Hebreo de Verona» en dos tomos bien encuadrados por 18 pesetas en cambio de 24 que es su precio. El album de personajes carlistas con sus biografías I, II y III tomos de más de 100 páginas y 2 retratos cada tomo ricamente encuadrados á 4 pesetas tomo. El Manual del Voluntario Carlista al precio de 1 peseta. Se hallan también de venta 4 Cromos á 18 tiutas representando el salón de banderas del Palacio Loredán al precio de una peseta el cromo. Preciosos retratos de D. Carlos propios para círculos y salones á 2 y 5 pesetas uno. Todas estas obras, cromos y retratos los hallarán también nuestros suscritores en la Administración de EL TRADICIONALISTA á los precios indicados.

Año III UN P Hace tiempo res de El Tradicionalista que sostiene el Cardenal de Sevilla Miguel de Jerez aquellas noticias un folleto publicado en Mayo de 1895, Rodríguez, cura de Jerez de la frontera contiene la copia del Cardenal de Sevilla de este último ran formar capitula tituye el fondo tienda de tres denal y el párrafo admira con toda claridad y en contra de El litigio con versa sobre si Miguel, hay un parroquia, con tilla; ó tres pá como quiere e gio suspenso o mo tribunal d breo del corri Cardenal acud Concilio pregu derar vigente de Sevilla en r ber dos ó más la Congregaci tal motivo el por conducto una comunica nándole obed Congregación, vador Castilla no estar oblig de la Congreg que no cabe o precepto, y p contiene la re ción. 1.º Porque ninguna sent obligar á las p podría dar sin sin oír á ambas respuesta á un Cardenal, que criterio al que más. 2.º Porque perior á la Ro cioso tiene p claraciones p asunto bajo la ción para reso denal, y en la Congregación mente á las Rota es á Esp premo para otro supremo porque dos su lo que el señor obedecer otra Rota, cuya de bas partes. 3.º Porque haber sido so